



Amical de Mauthausen  
y otros campos y de  
todas las víctimas del  
nazismo de España

## LA AMICAL DE MAUTHAUSEN ANTE LOS PACTOS CON LA EXTREMA DERECHA EN LAS INSTITUCIONES

En el mes de julio de 2018, los Comités Internacionales de los antiguos campos de concentración nazis advertían del potencial peligro para nuestras democracias y para la pervivencia de los Derechos Humanos de los discursos de la extrema derecha que, de forma impune, se extendían por Europa y otras partes del mundo, reafirmando en su compromiso por seguir luchando por un mundo en paz y solidario.

Pasados estos pocos años, observamos, con enorme preocupación, cómo aquella advertencia respondía a un análisis certero, basado en la propia experiencia de los supervivientes de los campos. Hoy vemos cómo en varios países y en el nuestro propio aquellos discursos de odio se difunden libremente – amparándose en las garantías de nuestros sistemas democráticos – adquiriendo predicamento entre amplios sectores de la población que se encuentran abrumados ante la complejidad de los problemas a los que se enfrentan las sociedades democráticas occidentales, las cuales parecen incapaces para desarrollar respuestas y/o propuestas satisfactorias a estos problemas.

La extrema derecha, con un discurso simplón, manipulador, superficial, con mentiras y difamaciones, se presenta como si determinados grupos sociales, o las políticas desarrolladas por los gobiernos progresistas, fuesen los culpables de las dificultades a los que se enfrenta la ciudadanía día tras día. Apela a un negacionismo burdo sobre problemas que la comunidad científica tiene perfectamente diagnosticados, como el cambio climático, o que la sociedad ha delimitado e intenta poner solución, como es el caso de la violencia de género; a eso se añade la criminalización de determinados colectivos, poniendo en peligro los derechos que se han ido adquiriendo, como es el caso del movimiento feminista o de los migrantes; también criminalizan a quienes simplemente piensan diferente, despreciando la lógica controversia entre las diversas opciones democráticas para convertir al adversario en enemigo político.

Tras las elecciones celebradas el pasado 28 de mayo, se han constituido los nuevos ayuntamientos y muy pronto tendrá lugar la formación de numerosos gobiernos autonómicos. Vemos avergonzados cómo en algunas de estas instituciones se han realizado (o se están negociando) pactos con la extrema derecha, blanqueando de esa forma su discurso de odio y de discriminación.

Hoy más que nunca nos sentimos interpelados por aquel “¡Nunca Más!” que gritaron los supervivientes de los campos – hombres y mujeres – en aquella primavera de 1945 cuando se conjuraron por un mundo mejor y más libre. La Amical de Mauthausen y otros campos y de todas las víctimas del nazismo de España, por su historia y por respeto a sus fundadores, no puede mantenerse silenciosa ante tamaño engaño y manipulación política, por ello pedimos a todas las fuerzas democráticas, presentes en las diferentes instituciones, que prioricen la pervivencia y salvaguarda de todos los derechos logrados, negándose a pactar con los partidos de la extrema derecha.



Amical de Mauthausen  
y otros campos y de  
todas las víctimas del  
nazismo de España

Asimismo, la Amical de Mauthausen y otros campos, en su reunión de Junta celebrada el pasado 14 de junio, ha tomado el acuerdo unánime de congelar la relación con todas las instituciones donde se haya materializado un pacto con la extrema derecha ya sea para ejercer el gobierno o por haber acordado determinadas actuaciones políticas con la intencionalidad de derogar o menoscabar la legislación que ampara los derechos consolidados.

Barcelona, 22 de junio de 2023